



Tema del día

Calles céntricas siguen libres de cobro tras fracaso de licitación

OSORNO. Desde marzo que no hay parquímetros. Empresa que se adjudicó el proceso, no firmó el contrato. Municipio realizará nueva licitación, mientras operará una concesión provisoria. Pagos de estacionamiento se retomarán a fines de junio. Comunidad cansada de la falta de espacios y desorden vial en el centro.

Verónica Salgado
cronica@australosorno.cl

Desde marzo que las calles céntricas de Osorno están libres de cobro por estacionamiento, lo que incluso ha generado peleas entre conductores por ocupar cupos liberados, que haya escasa disponibilidad de estacionamientos en días hábiles y la aparición de cobrados ilegales, entre otros.

Una situación que se mantendrá por al menos otras tres semanas, ante el fracaso de la última licitación para la concesión de parquímetros. La empresa Patagonia SpA no firmó el contrato con el municipio, pese a que el 27 de abril se adjudicó esa licitación pública, al presentar la mejor oferta económica entre las 11 empresas postulantes.

Esta acción obligó al municipio a declarar desierto el proceso licitatorio y volver a fojas cero con la concesión del perímetro de las calles Prat, Baquedano, Martínez de Rozas, Amthauer y parte de Lynch, el que considera un total de 993 cupos, de los cuales 875 son efectivos de explotación co-

mercial, 53 son para discapacitados y 65 son reservados.

El pago liberado de los estacionamientos en el centro se arrastra desde la primera semana de marzo. Se ha mantenido así debido a que el Concejo Municipal rechazó en dos oportunidades la adjudicación de la concesión, situación que recién cambió en el Concejo del 28 de abril, cuando se adjudicó ese contrato a la empresa Patagonia SpA, en una votación dividida de tres votos en contra y cuatro a favor. No obstante, la empresa no firmó el contrato con el municipio, lo que se esperaba que hiciera estas semanas.

SE REPITE

Esta no es la primera vez que las calles del centro están liberadas de cobro de parquímetros. En el año 2015, fue por dos meses; en 2018, por un mes; en el 2019, por ocho días. En el caso de la liberación de cobro por un período de casi tres meses (marzo a mayo) en 2021, de debió a la cuarentena comunal decretada por el Ministerio de Salud (Minsal) -en el marco de la pandemia del covid-19-, que frenó el proceso de



DIVERSAS MANERAS HAN ENCONTRADO PARA ESTACIONAR, AUNQUE SEA OCUPANDO ESPACIOS QUE NO ESTÁN DISPUESTOS PARA ESE OBJETIVO.

cambio de firma concesionaria que realizaba la municipalidad en ese momento.

Posteriormente, en el año 2022 durante casi un mes las calles estuvieron liberadas de cobro; en tanto que en 2024 se repitió por dos semanas.

TRATO DIRECTO

La concesión de parquímetros es uno de los temas que tensiona al Concejo Municipal, debido a las distintas posiciones frente a las condiciones de ese contrato, entre otros puntos.

El alcalde Jaime Bertín había manifestado su negativa de realizar un trato directo con alguna empresa para una concesión provisoria, pero cambió su postura dado el fracaso de

este proceso.

“Es lamentable que las empresas sean irresponsables al presentar una oferta, adjudicarse la licitación y después no querer firmar el contrato. Las calles se van a mantener sin cobro por al menos unos 15 días más, que será el tiempo que nos tome como municipio poder hacer un trato directo para que una empresa se haga cargo de una concesión provisoria por tres meses”, enfatizó.

El jefe comunal precisó que el municipio invitará a presentar ofertas formales a empresas que participaron de la última licitación (excepto las dos que presentaron las mejores ofertas), lo que permitiría al municipio elegir la más conveniente.

“Ese proceso tomará unas semanas. Si bien no estaba de acuerdo con realizar un trato directo, comprendo que sin los cobros se genera un desorden vial y una serie de situaciones irregulares que no podemos avalar. La comunidad ha solicitado que se retome el cobro y eso vamos hacer con esta concesión provisoria. En paralelo, volvemos a realizar una licitación pública para concesión definitiva por 36 meses, que será abierta en el portal Mercado Público la próxima semana”, anunció Bertín.

Durante las próximas semanas se conocerá la empresa que realizará la concesión provisoria mediante trato directo, que tendrá las mismas condi-

ciones de operación propuestas en la licitación pública, con un piso mínimo solicitado por el municipio de 750 UTM (\$51 millones, aproximadamente) como cuota mensual a pagar por la firma. Además, tendrá un aumento en cinco pesos sobre la tarifa por minuto efectivo, lo que será de \$25 (\$1.500 una hora). Mientras que hasta febrero fue de \$20 por minuto (\$1.200 una hora), que se mantuvo por más de cinco años.

Los horarios para el cobro serán de lunes a viernes, entre las 8.30 y 20 horas; los sábados de 9 a 15 horas. Fuera de esos horarios y en días festivos, los estacionamientos estarán liberados de cobro. También considera la rebaja de un 50% para

ALEXIS CARVAJAL / UNO NOTICIAS



875 estacionamientos

efectivos de explotación comercial hay en Osorno, de un total de 933 que considera la concesión de parquímetros.

(viene de la página anterior)

adultos mayores y personas discapacitadas.

LO BARATO CUESTA CARO

Con peleas, cobradores ilegales y falta de cupos disponibles de estacionamientos es como funcionan desde marzo las calles del centro sin este sistema de parquímetros.

Andrea Hinostroza, que esperaba ayer al mediodía un cupo de estacionamiento en la plaza de Armas, comentó que "al principio uno dice que bueno que no hay que pagar estacionamiento. Pero a los pocos días te das cuenta que ese ahorro sale más caro. Tienes que dar muchas vueltas para pillar un estacionamiento y eso es gasto de combustible. Si vas a los estacionamientos privados, están carísimos, porque saben que ahora son casi una necesidad; además, andan más cobradores que cuando están los parquímetros oficiales. Tenía esperanza esto terminará ahora, pero seguro será durante todo junio", dijo molesta.

Mario Garrido se mostró contrario a mantener las calles libres de parquímetros, porque según dijo, "al final es beneficio para unos pocos, que son los que trabajan en centro y dejan sus autos todo el día estacionados en el centro. La gente que viene por un par de horas termina pagando los estacionamientos privados, que son unos usureros; o dejando el auto en zonas no autorizadas, como las veredas. Lo que más molesta es que los concejales se ponen a discutir cosas que sólo les interesan a ellos y rechazan las adjudicaciones. Vamos a seguir otro mes más, porque dudo que esto se resuelva pronto", comentó.

Alejandro Vargas trabaja en el centro, y considera que los estacionamientos liberados son un acierto. "Reclaman por que quienes trabajamos usamos los estacionamientos todo el día, pero resulta que somos los mismos que debemos pagar una importante suma de dinero para dejar nuestros autos

25 pesos será el cobro

por minuto efectivo para estacionar en las calles incluidas en el perímetro definido en la zona centro de la comuna.

en estacionamientos privados cuando las calles están concesionadas. Algunos dirán que caminemos o usemos el transporte público, pero eso significa llegar atrasados o todos pasados de frío y mojados para estar ocho horas fuera de nuestras casas. Me parece justo que sean las calles gratis para los trabajadores", expuso.

Nora Bórquez vive en el centro y ha sido testigo de este caos. "Es todo el día bocinas, discusiones entre conductores, los cobradores ilegales que andan muchos, algunos son bastante agresivos. He sido testigo que si no les dan dinero, se enojan, como que fuera obligación. Si en realidad están actuando ilegalmente. Cuando existe un beneficio como podría ser tomado el no pagar estacionamientos, siempre lo aprovechan unos pocos, siempre con la pillería, no tenemos autocontrol como ciudadanos. Eso se nota en este desorden vial que vemos a diario", sentenció.

CS

3 meses llevan liberados

de cobro los estacionamientos en el centro. Se estima que se mantendrán así al menos hasta mediados de junio.

ALEXIS CARVAJAL / UNO NOTICIAS



LOS CONDUCTORES FORMAN LARGAS FILAS ALREDEDOR DE LA PLAZA, ESPERANDO POR UN ESTACIONAMIENTO.